

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MURCIA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea
... 4.ª... 0.10
ESQUEMAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

EL PELIGRO

Cuando se llevó a cabo la unión ferroviaria dijimos, y con nosotros la mayor parte de la prensa, que los efectos de aquel hecho se tocarían a no larga fecha en la práctica.

No es que fuésemos, como no lo somos, enemigos de esas asociaciones, que aconseja el interés de clase y cuya robusta organización es siempre precursora del triunfo. Nuestros temores nacían, y muy fundadamente, de la idoneidad de aquellos que han tenido la habilidad de mezclarse con los obreros primarios y de dirigirlos después.

Y si en esa dirección que se han arrogado las inspirase el bien colectivo de esa clase, que ha caído en el lazo de la tentación, acaso hubiéramos esperanzas de mutuo acuerdo con los intereses que se controvertían.

Pero los lobos, que se disfrazan con las pieles de cordero, viven para sus fines políticos; ese interés que, en la apariencia se demuestra, es el ropaje con que se visten las intenciones y con el que se impulsan a los incautos a que se desvíen de la legalidad y del interés común.

Por eso esperábamos que no se tardaría en tocar las consecuencias de la unión ferroviaria y los hechos se han encargado de confirmar muy pronto nuestro juicio.

El telegrama circular del ministro de Fomento ha dicho bien claramente que los ferroviarios catalanes al amenazar ahora con la huelga no es porque las compañías pretenden explotarlos.

Todas las demandas, ó por lo menos la mayor parte de las que los obreros han hecho a la compañía, han sido atendidas, y sin embargo los ferroviarios insisten en su propósito de la huelga; ¿por qué?

El mismo ministro de Fomento lo dice en su telegrama, porque «se pretende a otros fines muy distintos de los de mejorar la condición de los ferroviarios.»

Pues, estos no son más que los preliminares de la batalla, la toma de posiciones, que pudieramos llamar; si ahora se tiene la habilidad de hacer a los obreros lo que es suyo, para sus planes políticos, se llegará a un feliz acuerdo, que será duradero, porque nuestros obreros son inteligentes y razonables; pero si esos procedimientos continúan campando por sus respetos, y teniendo en sus manos la válvula de los obreros, cuando las plazas por convenir a sus fines políticos, promoverán un conflicto.

Por eso, aparte de que es muy conveniente, como dice el ministro de Fomento, lo que hay en el fondo del conflicto, sería también conveniente que el Gobierno aborrecido de una vez el asunto y separara a los obreros de los aprovechados.

Mientras esto no ocurra amenazamos incesantemente el peligro.

poeta: me habeis inutilizado con publicar, hace muy poco, un bello artículo hablando de mi última producción «Torre de rimas».

Yo es agradezco infinitamente vuestras frases, hijas de vuestro afecto más bien que de vuestro análisis. No soy yo tanto como decís que soy. Si Vd. sabe de amores ahogados, si conoce lo que es tener una musa de carne y hueso y á la vez intangible y vaporosa, sabrá que todo es de Ella. Ella y no yo es la autora de mis versos.

Mis versos van á tí, pues son mis versos a'go muy tuyo que robé á tu alma.

Así es como empieza una composición que tengo inédita en donde pongo de manifiesto la parte que tengo yo en mis versos.

Pues bien, amigo; hablasteis tan bien de mí y de mi obra: tales elogios me prodigásteis en vuestro artículo; y es de tal bondad vuestro «Breviario de Amor» que, si hoy saliera en un periódico un artículo firmado por este su amigo y admirador, hablando (claro que bien, que es como se merece vuestra obra) del libro de Enrique Soriano, pasaríamos ante el público por unos habilitísimos comerciantes de la literatura que andábamos tirándonos la pelota para hacer nuestro agosto.

¡No os parece, querido amigo y poeta que estoy inutilizado para hablar de vuestra obra, so pena de caer en el más deplorable de los descréditos? Sobre que mi opinión es harto humilde, está mi alejamiento de la prensa.

Yo tuve antes gran afición á eso de escribir artículos, pero cambié la casa; me hice industrial de verdad, y como peetas y literatura riman muy mal; y como en esta Murcia no hay ambiente, me retiré á mi rincón y allí emborrataba cuartillas cantándole á un hogar que imaginé para soñar de mi espíritu: cuartillas que hoy me han servido para hacer una obra de caridad, por la cual, cada día, recibo nuevas bendiciones de mi alma.

Y basta de preámbulo y paso á daros mi opinión clara y sencilla de vuestra obra, apuntando antes mi gran sorpresa. Yo esperaba que vuestro libro, fuera el compendio de su labor de poeta; sus fieras naturales, sus premios en Eureka... pero no esa serie de pequeños poemas, de poemas condensados que tienen el capitalísimo defecto de saber á poco.

Perdonad si estas opiniones van sin forma literaria. Mis artículos no se parecen en nada á mis cartas particulares, íntimas. Aquellos llevan la preocupación por el público, la índole del periódico; la extensión, etc.; estas nacen al correr de la pluma y son hijas del corazón; es así que van espontáneas, fáciles.

Con que, oído á la caja.

«Breviario de amor» es un librito coquetón, íntimo, muy bien editado, y hay en él cosas lindísimas y de una perversidad femenina que encanta y deslata: las hay de tres tonos de color. (Como las tintas empleadas en la impresión de la cubierta del libro) Blancas, con un suave perfume de inocencia. Azules, con crueles chispazos de celos. —¡Oh los celos, amigo Soriano! Celos de poeta son celos que matan. Si el poeta pone celos donde antes puso amor, desdichado él y desdichado su arte; es pues, necesario, amigo—y perdoneme el consejo—es pues necesario curarse en salud y buscar una fuente de pureza, de virtud y de castidad para salvar el alma.—

Y las hay también rojas, rojas de sangre, de pasión y de dolor infinito.

El libro es una vida de amor, dolor y celos; esto es: una vida.

Y las hay analíticas en su grado máximo, de una verdadera y justa observación.

«Beatriz muere de amor, y en ese amor, cruel y agotador se recrea su espíritu y se abisma... Beatriz está preñada de sí misma.»

Si, querido poeta: esa mujer perversa que campea briosa por las páginas de nuestro libro, es la mejor prendada de sí misma que tiene por amante confidencial al espejo de su tocador. Ante él, huelga todo: caprichos y recreos. Ese es su mayor, su único ídolo. Y de esa misma mujer es el retrato que haceis en la XXIV.

«Es mil veces más falsa que tu llanto, tu risa; lleras para engañarme: cuando ríes te engañas á tí misma.»

Es el alma que mejor habeis estudiado. Para dar digno remate á su alma cruel, basta solo con la número XXXVI.

«Julia no quiere ser madre y tiene mucha razón. Todos tenemos derecho á renunciar un honor y á confesar, si, en conciencia, lo merecemos ó nó.»

Aun hay otros peores; peores en perversidad y en malicia, pero que no copio por no cementarlos. Todo comentario que de ellas se pudiera hacer, resultaría é frío ó demasiado significativo y no es caso—aunque sea en carta privada—consignar ciertos atrevimientos de su musa frívola.

Yo os felicito, sutil poeta, y es deseo todo género de dichas por vuestra primera obra, que no dude aceptará el público con agrado, dadas las muchas simpatías de que goza en Murcia.

Gracias mil por su amable dedicación y ya sabe puede mandar como guste á su afme. s. s. y a.

DIEGO SIMARA

Fuente-Alamo

Boda

Esta mañana han contraído en nuestro templo parroquial los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro querido amigo el joven administrador de Loterías don José R. Sevilla y la elegante y distinguida señorita Lola Albacete García.

Han recibido el Santo Sacramento, de manos del virtuoso Coadjutor de la parroquia don José María de Lara, siendo padrinos el notario de esta don Napoleón Terror y su distinguida esposa doña Josefa Fernandez.

Terminado el acto, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados casa de la novia. Los nuevos esposos han salido para Cartagena y Murcia en cuyas capitales pasarán unos días.

A las muchas felicitaciones que han recibido uno la mía más sincera, deseándoles una eterna luna de miel.

R. O.

16-IX-42.

LOS TOROS EN ESPAÑA

Una estadística edificante

Por las columnas de los periódicos viene circulando estos días una estadística curiosa, cuya exactitud no nos es posible comprobar.

No obstante, merece ser dada á conocer; pues viene á comprobar el entusiasmo siempre creciente de nuestros paisanos por las corridas de toros, y que este año han elevado al paroxismo los «Gallo», «Lizmaño», Posadas, Belmonte y algún otro juvenil astro coetáneo.

Según la estadística, existen en España 398 plazas de toros, y dos en construcción.

A ellas acudieron en 1911 unos siete millones de espectadores, que se gastaron en la fiesta nacional al pie de 200 millones de pesetas.

En ese período de tiempo murieron 5.600 toros y 6.231 caballos, y resultaron 166 toreros heridos y 10 muertos.

El censo tauromáquico consta de 65 matadores, 334 novilleros y 1.800 toreros de las demás categorías.

Para buscar un contraste de efecto, la estadística agrega las siguientes amargas cifras:

Hay en España 12.065.000 analfabetos, entre niños y adultos.

De los 45.000 pueblos que hay en nuestro país, 30.000 carecen de Escuela.

En Madrid, en la propia capital de la Nación, existen 22.246 niños de uno y otro sexo que no pueden ir á la Escuela porque no las hay.

Realmente, las cifras anotadas necesitan comentarios. Ellas constituyen elementos dolorosos de un cuadro sombrío de incultura y abandono, aunque es claro que nada tienen que ver las Escuelas con los cuernos.

Por grande que sea nuestro atraso, es indudable que el país ha progresado extraordinariamente, así en el orden moral como en el material. Y sin embargo, la afición tauromáquica sigue en aumento, mientras haya «Gallos» y Belmontes que hagan enloquecer á los públicos con sus hazañas.

Boletín Oficial

El del día 18 contiene:

Parte oficial.
Relación de súbditos españoles fallecidos en el extranjero.

Circular del Instituto Geográfico y Estadístico sobre formación del mapa internacional.

Id. de la inspección de Higiene

pecuaria sobre relación de veterinarios.

Anuncio de la División Hidráulica del Segura sobre autorización para alumbramiento de aguas.

Estado demostrativo de las enfermedades infecto-contagiosas que han atacado á los animales domésticos de esta provincia durante el mes de Agosto.

Providencia de la Tercera de Hacienda.

Edictos de las zonas novena y décima de contribuciones.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Abanilla en el mes de Junio.

Id. de id. del ayuntamiento de Cartagena en el mes de Agosto.

Edicto del juzgado de Cartagena sobre subasta de fincas.

Cédula de citación del juzgado municipal de Pucheco llamando á José Sarda Alegria.

Carpetas-Registros

La Dirección general de Correos y Telégrafos va á establecer las carpetas-registros, merced á las cuales los particulares, previa solicitud, extendida en papel de una peseta, podrán expedir despachos sin abonar en el acto su importe.

Para expedir despachos del régimen interior, europeo y extracarropeo, se abonarán en metálico, anualmente, 30 pesetas.

Utilizando dos registros, 20 pesetas, y 15, si se desea un solo registro.

De estas cantidades se devolverá á los interesados la mitad del canon anual correspondiente á cada carpeta, si se solicita la anulación antes de transcurrir seis meses de la fecha de su concesión.

Se depositará en el Centro de Madrid, y en metálico, una cantidad superior al importe medio mensual de los telegramas que se hayan de anotar en cada carpeta-registro.

Esta fianza se puede sustituir por otra garantía, y se repondrá cuando se nivele, con el importe de los telegramas expedidos; al cesar un abonado se hará la liquidación, y el abonado percibirá la cantidad que resulte á su favor.

LOS CINES

Terminada la temporada de feria busca la gente distracciones nocturnas y por ahora no hay más recurso que los cines.

Varios están funcionando y apesarse de ello hay público para todos. No ha decaído aún la afición á esta clase de espectáculos.

El del café Universal sigue viéndose favorecido por el público, por que á más de la novedad de las películas que se varían todas las noches, el precio atrae hasta á los más reacios á gastar dinero.

Este cine público seguirá funcionando hasta último de mes.

Al «Salón de Actualidades» de los hermanos García acude también mucho público.

Dedican especial atención sus dueños á la elección de películas y así presentan algunas como «La gruta de los suplicios» de extraordinaria atracción y gran gusto artístico.

Los números de variedades que presentan son excelentes y el público aplaude sin regateos su trabajo.

El bonito salón instalado en el Palacio Hotel se está viendo también favorecido por un público distinguidísimo.

El espectáculo es culto y entretenido.

Apenas hubo entrado Silvio en el pórtico de la casa lo cogió el conde por el brazo y se lo llevó aparte, haciéndole señas á los demás de que se marcharan.

—¿Qué hay de nuevo? preguntó el profesor.

—Ha venido un hombre... y ha preguntado por tí, diciendo que tiene que hablarte á solas.

—¿Dónde está?

—Ha querido permanecer oculto hasta tu llegada y me ha dicho que su vida está en mis manos. Lo he encerrado en tu cuarto y aquí tienes la llave: así lo ha pedido.

—¿Jorge?... murmuró Silvio palideciendo.

—No; es pequeño y viejo.

—Es «El Zorro».

CAPÍTULO III

El «zorro» esperaba hacía una hora; debía estar inquieto y de seguro traía algún aviso de Jorge; todo esto aconsejaba personarse en seguida junto á él; pero la prudencia exigía lo contrario. Beatriz y Angela habían visto llegar á Silvio, y los criados ignoraban la presencia del bandido; precisaba, pues, saludar primero á las señoras y no despertar sospechas.

Todo ello fué un asunto que el profesor des-

día sólo con movimientos afirmativos de cabeza.

—¡Pero qué silencio! proseguía Juan, ¿no hay aquí nadie? ¿esté este abandonado?

—¡Toda la campaña es así, respondió Silvio; aun no he hecho comenzar los trabajos necesarios: la cosecha de aceituna no dará que hacer, porque las olivas están empobrecidas y este año apenas han dado fruto.

—¿Pers los campesinos dónde están?

—Los campesinos están en la ciudad, contestó el profesor con amargura; se hacen pagar bien por trabajar poco: ¿cuando comprenderán que hacen mal?

—¡Pues está bonito! exclamó Juan; ¡los campesinos están en la ciudad y los cocineros en el campo! este es el mundo al revés, pero si no hay otros, esos ruiseñores no cantarán sin que nadie los oiga... Escucha, Pantaleón, qué bien canta eso.

Hubiera sido bueno estimular al cocinero Juan hasta convertirlo en alcalde, pero Silvio tenía otras cosas en la cabeza, y en cuanto á Pantaleón era incapaz de dejarse coger por tales tentaciones.

Una hora antes de oscurecer hizo Silvio cerrar la puerta y las ventanas de la casa y todos tres se marcharon de mala voluntad. Cuando la ca-

SOBRE UN LIBRO

Se. B. ENRIQUE SORIANO.
Estimado poeta: sorprendido al momento con el envío de vuestro libro, de vuestro primer libro coquetón, lleno de malicia, os escribo para daros las gracias y explicaros por qué os escribo y no lo he en un párrafo dando á las cajas un artículo de vuestro libro.
Me habeis inutilizado, querido

A más de las preciosas películas están consiguiendo grandes triunfos en el la completista Amatista, la notable triple señorita Lleó y el dueño los Marañón.

Ahora debuta la excelente bailarina Eloisa Carbonell, reina del garrotín, que tantas simpatías tiene entre nuestro público.

Y como si esto fuera poco nos dicen que de un momento a otro reanudará sus tareas el otro cine gratuito del café del Sol.

Nada; que lo que es por las noches no hay tiempo de aburrirse.

El Sr. Cierva

Por la mañana estuvo el señor Cierva en el despacho ya repuesto de su ligera indisposición.

Numerosos amigos y Comisiones de los pueblos de la provincia desfilaron ante él siendo recibidos con la afabilidad y el interés en el acostumbrados.

También lo visitó el alcalde señor Clemares con quien estuvo conversando largo rato.

La despedida

A pesar de haber reiterado su ruego a los amigos, para evitarles molestias, de que no acudiesen a despedirle, numerosos amigos políticos y particulares estuvieron en la estación a significarle su afecto.

Antes de llegar el señor Cierva y su distinguida familia, el andén de la estación se hallaba materialmente invadido.

Conversó largo rato con todos hasta que llegó la hora de la despedida que fué tan respetuosa como sincero era el cariño de todos.

El gobernador también estuvo en la estación a despedir al Sr. Cierva. Acompañan al ilustre jefe del partido conservador murciano su esposa é hijos.

Reciba el señor Cierva nuestro saludo cariñoso de despedida con el que va nuestro ferviente voto deseándole todo género de prosperidades.

LA BOLSA

MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

BOURSA DE MURCIA

4 por 400 Interior.	85'55
" " fin de mes.	00'00
Exterior.	94'10
Amortizable.	101'40
Banco de España.	447'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	289'00
Explosivos.	600'00
Banco de Cartagena.	000'00
Francos.	5'75
Libras esterlinas.	16'78

El señor Villazón

Por tratarse de un querido amigo y colaborador de EL TIEMPO, copiamos de un periódico de Cartagena:

CONFERENCIA

«En el Circulo-Academia Católica de Ouestiones Sociales, hemos tenido el honor de escuchar la elocuente palabra, el verbo soberano del ilustre orador y afamado criminalista don Jesús Villazón y Menéndez, abogado consultor de la Sociedad «La Constancia», de obreros pñadores de Cartagena y extramuros.

Inició al obrero en el campo del derecho y de la moral, cantando un himno á la cultura cristiana, al fin del hombre, marcando de magistral manera la iniciación y preparación necesaria para que suficientemente capacitada la masa obrera con elevación de espíritu lleve su orientación por el camino recto de la virtud á la conquista de un porvenir compatible con todos los derechos y obligaciones y en armonía con todos los intereses sociales que juegan en el concierto mundial y humano.

Nuestra opinión es que con tan recio paladin, con las ideas que sostiene y esparce nacidas de su cerebro perfectamente ordenado, la lucha se aminora, las dificultades se vencen,

los obstáculos se allanan y el respeto se impone. Estamos pues de enhorabuena, porque dejamos de ser una cantidad negativa é irrisoria y hemos sentado el primer jalón de nuestra emancipación social en los órdenes moral y económico, y con su ayuda potentísima, con su depin-teresada labor, llegaremos al final sin titubeos, desmayos ni claudicaciones.»

Felicitemos al señor Villazón por su nuevo y justo triunfo.

Provincias

(Por telégrafo)

CADIZ

17.—A las 11'15 n.

Banquete

El naviero don Antonio Martínez de Pinillos, ha obsequiado con un banquete á las autoridades con motivo de la terminación del nuevo buque «Infanta Isabel, construido en los astilleros de que es propietario.

Este barco es el mayor de la marina mercante española.

CORDOBA

Tormenta

En Zuheros, partido judicial de Cabra ha descargado una horrorosa tormenta.

La lluvia fué torrencial inundándose las calles.

La benemérita hizo heroicos esfuerzos para evitar desgracias, logrando salvar á muchísimas personas.

Elógiase el brillante comportamiento.

OVIEDO

Huelga

En Tapia se han declarado en huelga los cargadores del muelle.

Témese que se extienda el movimiento.

Se ha concentrado la guardia civil.

FERROL

Ejercicios de tiro

La columna de desembarco del crucero Carlos V saltó á tierra practicando ejercicios de tiro.

ALICANTE

Pedriscos

Un pedrisco grande ha destruido las cosechas en los términos de Javea y Muchamiel.

BARCELONA

(Por telégrafo)

LOS RADICALES

17.—A las 11'15 n.

Colisión

Anoche surgió una colisión entre radicales y disidentes.

Cruzáronse disparos.

Fuó asaltado el círculo de los disidentes.

Estos hicieron fuego contra los asaltantes.

Excitación

La excitación entre radicales y disidentes va en aumento.

Los sucesos de anoche complican el asunto.

Carteles

En la redacción de «El Intransigente» situada en el número 14 de la Rambla del Centro, aparecieron unos carteles con grandes caracteres que decían ¡Canallas! ¡Cobardes! ¡Ladrones!

La policía subió quitando los carteles.

Precauciones

Son grandes las tomadas por las autoridades.

El gobernador se ha negado á libertad á los detenidos con motivo de la colisión de anoche.

Entre ellos figura el administrador de «El Intransigente» al que le fueron ocupadas tres pistolas Browning.

Le ha sido impuesta una multa de 500 pesetas.

San Sebastian

(Por telégrafo)

El Rey

17.—A las 11'15 n.

El Rey salió á pie de paseo.

Al llegar al ministerio de jornada penetró, felicitando á García Prieto por el discurso que ayer pronunció en la clausura del Congreso antituberculoso.

Prieto informó al Monarca de las noticias de Madrid.

Regreso.—La Corte

La Corte regresará á Madrid el sábado 21.

Geoffray

El lunes de la próxima semana marchará á Madrid el embajador Geoffray.

De Melilla

(Por telégrafo)

Fiestas

17.—A las 11'15 n.

La retreta de anoche brillantísima.

Presenciola toda la población.

Aniversario

Los soldados de los Batallones de Cataluña y Ciudad Rodrigo acordaron solemnizar la fecha de el combate del día 7 de Octubre.

Niño herido

Un moro hirió á un niño en el poblado de Mazuza.

Se le persigue activamente.

Extranjero

(Por telégrafo)

PARIS

17.—A las 11'15 n.

La aviación.—Record de altura.

En Villacoublay el aviador Legay

Elaboración y exportación

DE VINOS

Fabricación y rectificación DE ALCOHOLES Y AGUARDIENTES

Paseual Garcia é Hijos-YECLA

Representante en Murcia: Ruizperez, 2.

neuse elevóse en un monoplano. Alcanzó una altura de 5.600 metros.

Legagneus obtiene el record mundial.

Hace unos días hablo adquirido Garros que alcanzó 5.000 metros.

Propósitos de Liautey

Los periódicos publican declaraciones del general Liautey.

Dice que piensa crear en Casablanca un municipio formado por indígenas é individuos de la colonia europea.

Anulará los tribunales consulares y edificará un hospital.

También se propone crear escuelas capaces para 600 alumnos.

Fallieres

El presidente de la República, Fallieres llegó á Teurs, siendo aclamado.

Visitó la histórica Catedral y la casa en donde nació Balzac.

Después asistió á las grandes ma-

niobras militares, presenciando el final de las mismas.

ROMA

Bertolini

Ga llegado el ex ministro Bertolini negociador de la paz italo-turca.

BERLIN

Catástrofe

En la mina «Victoria Augusta» un desprendimiento de tierra sepultó á treinta trabajadores.

Témese que todos hayan perecido.

TANGER

El Pretendiente Hibba, ha logrado reunir nuevos contingentes en Agadir, estando dispuesto á tomar la ofensiva contra los franceses.

Estos tirotearon los aduares de Marraskech.

Al campamento francés instalado en Mishera ha llegado un convoy de 68 heridos.

Muchos estan graves.

La cuestión de los ferroviarios

Telegrama oficial.—Nota oficiosa.—Noticias de Madrid y de Barcelona.

En el Gobierno nos han facilitado el siguiente telegrama, cuya publicación se interesa igualmente.

«Ministro de Fomento á Gobernador.

Hoy se entrega á la prensa esta nota oficiosa.

En el Ministerio de Fomento han sorprendido y estrañado mucho las versiones que con caracter más é menos oficioso, se atribuyen á la Comisión de ferroviarios de la red catalana sobre el resultado de su conferencia con el ministro, habiéndose notado también que terminada dicha reunión después de las siete y media, sin que hasta las diez de la noche hablaran por teléfono dichos comisionados con sus compañeros de Barcelona, se entregase por estos en el Gobierno civil, entre ocho y

nueve de la noche, el oficio anunciando la huelga, condicionalmente, y diciendo que se hacia en cumplimiento de los acuerdos de la última asamblea, por que todo esto parece indicar que la presentación de dicho oficio los anunciados del resultado negativo de la conferencia con el ministro y otras actos que se vienen realizando, responden á planes y propósitos muy distintos de los que eran de esperar del procedimiento legal y prudente que se afirmaba habían de seguirse para resolver con la Compañía de M. Z. y A. las diferencias existentes.

En cuanto á la afirmación de que dicha Compañía se ha negado á todo es completamente inexacta, por que en la larguísima discusión mantenida entre los ferroviarios de la red catalana y el ministro, éste se comprometió á aceptar las condiciones que se le presentasen, y á no hacer distinción alguna por el hecho de que las condiciones de la Compañía se presentasen de igual modo.

Se establece la igualdad absoluta para todos.

7.º Que á los maleteros de Barcelona se les pague sus servicios como en la red antigua.

8.º Que se permita á todos los agentes viajar en clase inferior de primera, que les corresponde por su condición de que no se trate de personas de composición limitada, y en todo caso que se dé preferencia al público para ocupar los asientos que paga.

9.º Que se establezca el mismo intensivo para el personal de Barcelona como petición de las Compañías por el último Congreso ferroviario.

10.º Que se aumenten las condiciones de combustible y que se reconozca la importancia de todo la dificultad de conseguir este medio de algún beneficio en el momento de la resolución de las cuestiones de reparación.

11.º Que los depósitos de las máquinas las reparaciones se practicara salvando toda posibilidad de los maquinistas.

12.º y 13.º Relativas al pago de dietas á todo el personal y á que se descuenta nada de los gastos normales por razón de su actividad. Queda pendiente de resolución y de expresión por ser necesario tinguirlos casos y las circunstancias propias de cada una.

Después de este examen y de las conclusiones á que aun cuando provisionalmente se llegó no se comprende en el ministerio de Fomento como se puede afirmar que se

atalana y el ministro este hizo afirmaciones que revelan que la mayoría de las peticiones de carácter legal están satisfechas, que otra parte de ellas ofrecen grandes probabilidades de reportar ventajas positivas y que las peticiones de carácter general incluidas entre sus resoluciones por el último Congreso ferroviario deben ser examinadas y sueltas por los Consejos de Administración en los últimos días de este mes sin estudios previos ni dilaciones de ninguna clase, sea cual fuere el resultado de los acuerdos que ellos adopten.

Y para que la opinión pública pueda juzgar con verdadero conocimiento del estado de este asunto, lo más convincente es publicar las peticiones y la situación en que cada una de ellas se encuentra.

1.º Que ya sea por aumento personal ó por modificación de servicio, se disminuya la jornada que vienen prestando. Desde los días la Compañía viene adoptando las medidas necesarias para que preste ni un minute más el servicio que imponía el cuadro mediocriente y aún se disminuya en todo lo posible.

2.º Que se conceda á los ferroviarios el 25 por 100 de premio en la misma forma que lo tienen en la red antigua. Desde el momento se pondrá en práctica esta medida.

3.º Que al personal de talleres y vías y obras, se les pague por sus tareas. También se admite una objeción y si solo con el fin de que de ser posible se haga el medio que realizándose esa operación la doble operación de contabilización que durante el mes impone.

4.º Abono de alquiler de Barcelona como al de Madrid. También se le dará la Compañía á ello.

5.º Que no se desentente de la red alguna por alquiler de las instalaciones de la Compañía. Se conceda de igual modo.

6.º Abono de uniformes á los revisores como en la red antigua. Se establece la igualdad absoluta para todos.

7.º Que á los maleteros de Barcelona se les pague sus servicios como en la red antigua.

8.º Que se permita á todos los agentes viajar en clase inferior de primera, que les corresponde por su condición de que no se trate de personas de composición limitada, y en todo caso que se dé preferencia al público para ocupar los asientos que paga.

9.º Que se establezca el mismo intensivo para el personal de Barcelona como petición de las Compañías por el último Congreso ferroviario.

10.º Que se aumenten las condiciones de combustible y que se reconozca la importancia de todo la dificultad de conseguir este medio de algún beneficio en el momento de la resolución de las cuestiones de reparación.

11.º Que los depósitos de las máquinas las reparaciones se practicara salvando toda posibilidad de los maquinistas.

12.º y 13.º Relativas al pago de dietas á todo el personal y á que se descuenta nada de los gastos normales por razón de su actividad. Queda pendiente de resolución y de expresión por ser necesario tinguirlos casos y las circunstancias propias de cada una.

Después de este examen y de las conclusiones á que aun cuando provisionalmente se llegó no se comprende en el ministerio de Fomento como se puede afirmar que se

cela de madera del muro de cerca se hubo cerrado, volvióse Silvio á mirar una vez más las hileras melancólicas que formaban los viejos olivos.

Durante un corto trayecto, el auguste camino, desigual y pedregoso, iba encajonado entre dos cerros que no dejaban ver más que las copas de los olivos, cuyo verde pálido tomaba tintas suavísimas con la puesta del sol. Cuando éste lanza sus últimos rayos de oro á través de las ramas, descendiendo entre los olivos una paz melancólica y dulce que habla al alma mejor que las praderas del Norte, mejor que el más espléndido paisaje de los trópicos.

Al salir del sendero se encontraron en el camino mayor. El espectáculo era más ameno: los campesinos, sus mujeres y sus hijos se dirigían en pelotones á Sassari, caminando de prisa para hallarse á la mesa antes de la oración. Todos iban contentos; los hombres, con la azadilla al hombro y la pipa en la boca, pasaban mirando descaradamente al señor Silvio, sin mostrar ni siquiera la intención de llevarse la mano al gero. Llevaban escrito en el rostro un solo sentimiento, el de la independencia que los hacía simpáticos hasta en su mísero estado; no conservaban del pintoresco traje sardo más que el

largo gorro negro; en vez de polainas, de calzones de campana y de mangas cortas de paño vestían pantalonesy chaquetas á estilo de la ciudad pero aquellas vestiduras remendadas ó descoloridas, eran para ellos un símbolo de igualdad y las llevaban con decoro.

Las mujeres, con el pañuelo anudado bajo la barba, no ostentaban tampoco cosa alguna que recordase su antiguo traje sardo. Todas pasaban, como los hombres, sin saludar á los que no conocían, y algunas llevaban sobre la cabeza una cesta que parecía iba á caer á cada momento, pero andaban con paso tan seguro que no se caía nunca: bellas y feas, pasaban con la misma indiferencia soberbia, sin mirar al rostro á nadie.

Aquella procesión de cavadores y recogedores de aceituna acompañó hasta su casa al profesor, el cual hacia un poco que no reparaba en ella, pues tenía fijos los ojos en una ventana en la que se destacaban los rostros de Beatriz y Angela.

—¡Salud, profesor!

—¡Salud, doña Beatriz! ¡Salud, «Señorica»!

Angela se había reído tanto la primera vez que oyó á los campesinos sardos llamarla «Señorica», que también aquella vez dejó escapar una risotada.

segado todo ni que hay fundamento ni razón para pensar en una huelga. Y de la exactitud de las anteriores afirmaciones no debe dudar nadie por la seguridad que del ministerio de Fomento se ofrece de demostrar que todo lo indicado es fiel expresión de lo ocurrido.

Si en telegramas, notas oficiales y otras formas de expresión se hacen afirmaciones distintas, estas resoponderan, como se ha indicado al principio, á otros propósitos muy distintos de los de mejorar la condición de los ferroviarios de la red catalana, y contra esto es necesario que la opinión viva prevenida, como lo está el gobierno, para en cada momento hacer lo que proceda.

Y debe V. S. procurar se haga del público, porser fiel expresión de lo ocurrido y del estado de la cuestión.

(De nuestro servicio)

Barroso optimista
17.—A las 11'15 n.
Barroso ha reiterado su impresión optimista respecto al pleito de los ferroviarios.

Fúndase en la dualidad de criterio que existe entre los obreros. De todas formas, ha dicho, el paro solo afectará á Cataluña.

Impresiones
A última hora de la tarde las impresiones particulares es que no se llegará á la huelga.

Los comisionados aplazaron la marcha á Barcelona, sin duda esperando encontrar una fórmula.

Excitación
Barcelona 17, 9'45 n.
La excitación entre los ferroviarios es grandísima.

En varias estaciones han aparecido carteles en los que dicen ¡Viva la huelga!!!

La Bolsa
La cuestión de los ferroviarios ha causado efecto en la Bolsa.

Los valores cotizáronse en baja, aumentándose esta en las acciones ferroviarias.

El plazo
Hoy comienza á contarse el plazo de los ocho días, para declarar la huelga.

Hoja
Los ferroviarios han repartido una hoja en la que explican su actitud.

Aumenta la efervescencia entre los obreros.

A la huelga
Madrid 18.—A las 2'20 m.
Se celebró reunión comité nacional ferroviarios y la Comisión de Barcelona.

Acordaron circunscribir la huelga á la red catalana.

Barcelona 18.—A las 3'25 m.
Asamblea ferroviarios con mayor entusiasmo ratificóse acuerdo paro.

(De esta edición)

El gobierno
18.—A las 3'15 t.
El Consejo de ministro que se celebró mañana tarde en Gobernación dedicará el gobierno especial á este asunto de los ferroviarios.

Habla Barroso
El ministro de la Gobernación ha hablado con los periodistas de esta cuestión.

Quiso impórtañcia á la entrevista celebrada ayer por Canalejas con los ferroviarios.

Dijo que el gobernador de Barcelona había indicado á la comisión que se entrevistara con Canalejas.

Así lo hicieron los comisionados pero no pudo iniciarse una fórmula que se concretase nada.

La nota oficial publicada desautorizada por Fomento, dejaba perfectamente destinada la situación de los obreros y de la Compañía.

Todo está igual
Añadió Barroso que la situación no ha variado en Barcelona donde siguen demandando temperamentos.

Sospecha el ministro que en la asamblea celebrada anoche en Barcelona se celebraron acuerdos reservados.

La Política
(Por telegrama)

Túnel de Canfranc
17.—A las 11'15 n.
A mediados de Octubre quedará terminada la perforación del túnel del Canfranc.

Para asistir á la inauguración irá el Rey.

Como esto coincidirá con las fiestas del Pilar, el Rey visitará Zaragoza.

Cobian
Hoy regresó á Madrid el gobernador del Banco señor Cobian.

A Otero
A las seis de la tarde marchó á Otero el señor Canalejas.

Antes estuvo á visitarle Rivalta para hablarle del pleito de los ferroviarios.

Quejas
Pablo Iglesias visitó á Barroso ante el que formuló varias quejas por los atropellos que en algunos puntos se realizan con los socialistas.

Consejero
En sustitución del general Jiménez Castellanos, ha sido nombrado Consejero del Supremo de Guerra y Marina el teniente general González Tablas.

Cónsules
Se ha firmado una combinación de cónsules.

Huelga solucionada
El gobernador de Badajoz comunica al ministro que ha sido solucionada la huelga de los obreros tapaneros de Jerez de los Caballeros.

Socorros
El gobernador de Alicante pide socorros para auxiliar á los damnificados del pueblo de Muchamiel.

Los pedriscos de ayer han causado grandes destrozos en las cosechas, calculándose las pérdidas en más de 200.000 pesetas.

Infantas
La Infanta Isabel regresará á Madrid el jueves.

Hoy estuvieron á visitarla en la Granja los Príncipes de Baviera.

Estos llegaron esta noche á Madrid.

La Infanta doña Teresa y la recién nacida se encuentran en estado satisfactorio.

Los metalúrgicos
La huelga de los metalúrgicos ha comenzado á decrecer.

Se trabaja en muchos talleres por haber aceptado sus patronos la reducción de las horas de jornada solicitadas.

Canalejas
18.—A las 3'15 t.
A las diez y media de la mañana llegó Canalejas de Otero en automóvil.

Estuvo primeramente en Gobernación y después en Fomento donde recibió numerosas visitas.

Almorzó con varios amigos de Alicante.

Moy se quedará en Madrid no regresando á Otero por estar su hija muy mejorada.

Mañana la traerá á Madrid donde estará mejor asistida.

Dijo que Canalejas que libre ya de la preocupación del viaje diario á Otero podrá dedicarse con mayor atención á los asuntos del Gobierno.

Consejo
Mañana tarde á las cinco y media se celebrará Consejo de ministros en Gobernación.

Entre otros asuntos se tratará de las diferencias entre España y Francia a propósito de la gestión de nuestros cónsules en Marruecos.

Cochera
Se alquila una cochera con coche y conductor que sirve también para automóvil. En esta alquilación darán razón.

HOSPITAL

A las siete de la tarde fué curada por el médico de guardia señor Ruiz Medina la joven Carmen Hernández Martínez, de 13 años, domiciliada en el camino de Alcantarilla.

Sufre una herida contusa en el muslo derecho, á consecuencia de haber dado una caída en la romería de la Fuensanta.

A las tres de esta tarde ha sido curado en este Hospital Diego Martínez Pérez, de 40 años, natural de Algezares.

Presenta fractura de la clavícula derecha y contusiones en el cuerpo y brazo derecho de pronóstico menos grave producidas por un carro que le atropelló en el día de ayer en el camino de Santo Angel.

Ha sido curado por el médico de guardia don Francisco Giner.

Para la Mendicidad

Suscripción mensual
Don Enrique Villar, 2'50 ptas.
Don José María García Serrano, 2'50.
Don Antonio Clemares Martínez, 5.
Don Antonio Clemares Valero, 5.
Don Eduardo Martínez Balsalobre, 2.
Don Eladio Nolla, 2.
Don Francisco Hurtado, 1.
Don José de la Plaza, 0'50.

Donativos
Don Isidoro de la Cierva, 100 pesetas.

NOTICIAS

Obra primorosa
En el escaparate de los señores Torrecilla está expuesta al público una colcha primorosamente bordada por la señorita Pilar Alonso, bajo la dirección de la ilustrada profesora doña Dolores Luna, que resulta una verdadera obra de arte.

Felicitemos á profesora y discípula por tan notable trabajo.

Las mejores aguas alcalinas son: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Informes
La Comisión provincial ha devuelto informado al Gobierno civil el expediente que por este se había mandado instruir sobre la capacidad del concejal don Alfonso H. Carrión para desempeñar el cargo de concejal del Ayuntamiento de Cartagena.

Espectáculos
Por el Gobernador ha sido autorizada la apertura de un cinematógrafo y salón de variedades en el balneario de Fortuna.

Para Yecla
Ha salido para Yecla con objeto de reconocer nuevamente aquel plaza de toros el arquitecto provincial señor Cerdán.

Trabajo
En el Gobierno civil se han recibido muchas contestaciones de alcaldes al telegrama que se les dirigió sobre ocupación de obreros en Cataluña.

Únicamente se espera saber el precio del jornal y gastos de viaje.

Préstamos hipotecarios
Desde 25.000 pesetas y 3'98 por 100 anual sobre garantía Rústica y Urbana, tipo real y efectivo, incluido comiisión, sin aumentos de ninguna clase: breve trámite. Y desde 100.000 pesetas y 5 por 100, sin amortizaciones, sobre iguales fincas y mmas, montes maderados, ferrocarriles etc.

Para detalles, Zece, sin núm., bajo. Horas de despacho de 4 á 7.

Expediente
Por el gobierno civil ha sido remitido al Ministerio el expediente de incapacidad del concejal del Ayuntamiento de Cartagena, don Julio García Vaso, con el recurso de alzada interpuesto por este contra el acuerdo de la comisión provincial que lo incapacitó.

También se ha enviado al Ministerio el recurso de alzada formulado por la Comisión provincial con-

tra la providencia del gobernador suspendiendo el referido acuerdo de incapacidad del señor García Vaso.

Otro caso
La Comisión provincial ha dictado otro expediente de incapacidad contra el concejal del Ayuntamiento de Cartagena, don Ramón Guindalain, y al igual que en el del señor García Vaso, el gobernador ha providenciado suspendiendo dicho acuerdo por no haberse sujetado á lo preceptuado en el artículo 12 del Real decreto de 24 de Marzo de 1891.

Toros
Se ha concedido permiso para las corridas de toros que se han de celebrar en las plazas de Abatán y Calasparra.

Buen negocio
Lo harán los que compren desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

NOTA IMPORTANTE.—Esta casa compra á los más altos precios de cotización, oro; plata; platino; piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas. 104

Más datos
La Divisió Hidráulica del Segura interesa se le faciliten más datos para informar la instancia de don Roque y don José Piñero, sobre reclamación contra acuerdos del Sindicato de la Comunidad de regantes de la acequia mayor de Calasparra.

Chauffeur
El ingeniero industrial de Murcia manifiesta al gobernador que don José Alcázar reúne condiciones para conducir coches automóviles.

Fuerzas
La alcaldía de Calasparra interesa del gobernador que durante las fiestas que en dicha localidad se celebrarán en los días del 20 al 26 del corriente, se envíe dos parejas de guardia civil para aumentar la dotación de aquel puesto.

Descanso dominical
La guardia civil de Fuente-Alamo ha denunciado ante aquella alcaldía al tabernero de Balsa Pintada Miguel Moreno Martínez, por infracción de la ley del Descanso dominical.

Suministros
La Dirección del Parque de suministros de Cartagena remite anuncio convocando á concurso para el día 5 de Octubre, de varios artículos.

Caida fatal
En Lumbreras, estando cogiendo hoja en una higuera para unas cabras el pastor Tomás García Lásn tuvo la desgracia de caerse causándose tan graves lesiones que falleció á las pocas horas.

Enrique Renard
Cirujano-Dentista

En este Gabinete, con los más grandes adelantos que la profesión exige y 25 años de práctica, se realizan toda clase de operaciones de la boca, con nuevos y sorprendentes anestésicos, á precios económicos y se garantiza el éxito de las mismas, así como también de toda clase de aparatos dentales, tanto en oro, platino y caucho, los más baratos.

Si no se come con ellos por defectos de construcción, no se paga.

Horas de consulta, de nueve á una y de tres á seis.

Calle de Calderón de la Barca, núm. 1, frente á la cristalería.

No se conoce
La alcaldía de Aguilas participa que no ha podido notificarse la multa de 15 pesetas por uso indebido de armas, impuesta á Domingo Díaz Soto, por que dicho individuo ni es vecino de allí ni lo conoce nadie.

Peluqueros multados
Los oficiales de peluqueros y barberos, en junta celebrada en el Centro Obrero acordaron denunciar al gobernador á los maestros que el domingo último cerraron sus establecimientos después de las dos y media, faltando al pacto que tenían hecho de cerrar á la una y media.

El gobernador les ha impuesto á dichos maestros 50 pesetas de multa ó 10 días de arresto.

Las peluquerías denunciadas son trece.

Hospital provincial
El Colegio de practicantes de es-

EL ARIVLE
La importancia que el Glicorofosfato de cal, el Sulfoguaquilato de potasio y el Arhenal han adquirido en el tratamiento de todas las enfermedades des consuntivas, me ha obligado á elegirlos y agruparlos para constituir un producto farmaco-logico inalterable de resultados correspondientes á las propiedades de sus componentes.

INDICACIONES
Mejora en alto grado á los TUBERCULOSOS desarrollando pulmones sanos y robustos. De éxito creciente en las bronquitis, toses, catarros crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que sean. Cura radicalmente la clorosis, anemia, raquitismo, escrofulosis... etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por frasco. Muestras gratis á los Sres. médicos que lo soliciten.

DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTINEZ, SAN PEDRO 1

La ciudad ha hecho un donativo á este establecimiento de diez pesetas cincuenta céntimos como donativo de los servicios que ha prestado en la Plaza de toros.

Nuevo Doctor
Hemos sabido con suma complacencia que el Doctor en Filosofía don Jesús Mérida Pérez, que hace sus estudios en el Colegio Español Romano, ha obtenido en aquella Universidad Pontificia, después de brillantísimos ejercicios, el Doctorado en Sagrada Teología, habiendo obtenido la calificación de SUPERVIT CUM LAUDE; nota difícilísima de conseguir en aquella Universidad en donde para presidir estos actos son llamadas de distintas naciones personas de reconocida ilustración y vasta cultura.

Celebramos el triunfo y enviamos al nuevo doctor y su estimada familia, en especial á su señor hermano don Manuel, Dignidad de Chantre de esta S. I. C. nuestra entusiasta felicitación.

Colegio de la Inmaculada Concepción
DIRECCION POR
Hermanos Maristas

En este acreditado Centro docente han dado principio los cursos para los alumnos de la primera enseñanza.

Los colegiales de segunda sendrán su fecha de entrada el 15 del que cursa.

Entierro
Con numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado esta tarde en la iglesia parroquial de San Andrés, el entierro del joven don Juan de Dios Martínez Belmonte, hijo de nuestro amigo el conocido industrial de la Puerta de Castilla, don Juan Antonio Martínez, á quien, como á su esposa y demás familia del finado, acompañamos en su pena.

Poseionado
Se ha poseionado de la esonela del Barrio, el maestro interino don Ricardo Manzana Tomás.

Barraca que arde
Los guardias de seguridad números 20 y 48, acompañaron á la Inspección á José Hernández Albaladejo, de 46 años, con domicilio frente al Rollo, el que manifestó que al regresar á su domicilio, vió que este, que era una barraca hecha con mantos de albardín estaba ardiendo sin haberse podido salvar nada de lo que en ella había.

TULIPAS DE CRISTAL
Brugarolas y Compañía
Sociedad, 10.—Murcia.

Cacheos
En los verificados por la fuerza de seguridad, en las últimas 24 horas fueron ocupadas dos pistolas y un cuchillo, á tres individuos que carecían de licencia para usarlas.

Detenido
La policía de Cartagena ha detenido á Juan Soler Martínez, por agredir á Eugenio Morcillo y promover un fuerte escándalo.

Chico aprovechado
La guardia civil del Puerto Lumbreras ha detenido á Francisco García Sánchez, de 11 años de edad, por haber herido en el vientre á Tomás Morales Parra.

La herida se la causó con un bastón hecho con alambres del telégrafo, terminando en punta.

Ingresó en la cárcel de Lorea y el herido, que lo está de gravedad en el Hospital.

Arbitrios
La alcaldía de Bullas remite edicto anunciando la subasta del arbitrio sobre uso forzoso de pesas y medidas, durante el año 1913, en aquella población.

Forman legión los médicos que conceptúan la «Piperazina Doctor Grau» como el mejor disolvente del ácido úrico, y el más indicado para la curación de las arenillas, gota, ciática, reuma, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias etc. y demás manifestaciones artísticas.

Riña
En La Unión han reñido Francisco Sanz Sánchez, de 31 años y Antonio López Rebollo, resultando herido en la cabeza el primero, ingresando en aquel Hospital de Caridad para su curación.

Su agresor se dió á la fuga.

Exposición al público
El alcalde de Aguilas remite diligencias de haber estado expuesto al público el anuncio relativo á la modificación de un embarcadero mecánico en el Puerto del Hornillo solicitado por don Oscar Perreau.

Servicios municipales
El guardia núm. 9 ha denunciado á un vecino de la calle de Sta. Teresa por haber limpiado un pozo el albañil Juan González (a) Capote y arrojado la inmundicia á la vía pública.

—El guardia número 7 ha denunciado á un tartanero por no llevar luz en el carruaje por el Puente Viejo en la noche de ayer y hora de las ocho.

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1912
JUEVES XIX

La Aparición de la Virgen de la Saleta, San Jenaro y San Elias.

CULTOS
En la Merced.—El solemne novenario á Nuestra Señora de las Mercedes se hace por la mañana á las seis, á las ocho, á las diez y á las doce y con gran solemnidad por la noche al toque de oraciones.

En Santa Catalina.—El Ejercicio de Reparación á Jesús Sacramentado se hace los jueves después de la misa de siete, en la que se rezará el santo Rosario.

VELA Y AJUMBRADO
Dia 19.—En la Merced por don José Gomez Carrasco, esposa y demás difuntos.

Dia 20.—En la Merced por el Excelentísimo Sr. Duque de Sevillano.

Uralita Roviralta Véase 4.ª plana.

Palacio Hotel

SALON DE ESPECTACULOS
Secciones de cinematógrafo y variedades desde las siete.

Tip. de EL TIEMPO

